
香港文匯報訊（記者 陳

文華）「一帶一路」的機遇

需要社會與傳媒共同把握。

「香港新聞界『一帶一路』

採訪」即日起由古代海上絲

綢之路最早始發港之一的廣

東湛江開啟，展開將近一年

的傳媒採訪活動。採訪路線

分海上絲綢之路及陸上絲綢

之路兩大部分。其中，海上

絲綢之路共分7段，每段行

程5日至7日，路線涉及中

國、東南亞、中亞及歐洲等

地區。陸上絲綢之路涉及地

區及國家包括新疆烏魯木

齊、哈薩克斯坦及格魯吉

亞。本港各大媒體均可報名

參與，每一階段採訪團人數

約25人，若報名人數超額將

以抽籤決定。
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「帶路」採訪團 海陸絲路訪歐亞
新聞聯夥報業公會主辦 即日起從廣東湛江開啟

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）
第四架港式美食車昨日於迪士尼樂
園出入必經之路「迎樂路」啟業，
主打魔廚撈麵。記者現場所見，正
午時分，不少迪士尼員工「就地」
解決午餐，笑言「午餐唔使煩食
咩」。有迪士尼常客認為，美食較
園內餐廳便宜，傾向離園時買美
食。有來自內蒙古的旅客認為，場
地附近可多加餐桌及椅子，也可增
設不同菜式迎合不同階層人士口
味，「老人家想吃熱騰騰的湯
麵。」

「花雕蛋有花雕酒味」
美食車原定昨早10時啟業，但因

為隧道塞車及準備工夫需時導致稍
為延誤，約10時40分才開業，食
客多在附近椅子進食。正午時分，
不少職員到場品嚐，多名迪士尼職
員向記者表示，豬肉及牛肉撈麵味
道不錯，更指「花雕蛋很有花雕酒
味」，認為價錢合理，打算未來數
天試遍不同味道的撈麵。
一對小情侶進園前買了一客豬肉

撈麵，試食後笑說「豬肉好似豬肉
乾咁」，覺得味道不錯 ，價錢合
理。
黃先生指知道美食車新開業，到

場支持，排隊近 10分鐘至 15分
鐘，等候時間可以接受，期望日後
增加更多試點，讓更多人品嚐。

內蒙客：長者想吃熱湯麵

來自內蒙古，一家八口的徐小姐
指，剛趕過來迪士尼樂園，有點
餓，各人買了撈麵吃。她坦言，味
道有點不習慣，但可以接受，期望
增加不同口味，「畢竟老人家想吃
熱騰騰的湯麵。」她建議美食車附
近增加桌椅及熱水，讓更多人悠閒
地品嚐，不用站着吃。

港人：愈多人食愈平
本地人羅先生一家三口到場，進

場前只在美食車前拍照留念，他笑
言「打算玩完出嚟先食」，看到餐
牌後認為價錢有點貴，但會試食，
期望日後普及，讓更多人接觸到，
「愈多人食就愈平。」
帶着孩子及長輩的潘小姐表示，

剛吃了午餐，但經過看到便試試花

雕蛋，認為安排「很方便又阻唔到
人」，而且約3分鐘便能取到美
食，打算晚上出園後試試撈麵。
她表示，美食車較有規管會有信

心，價錢在旅遊點來說算合理，期
望日後有調整。
美食車營運者羅慕蓮指，昨日

「大頭蝦」忘了帶三文魚，無法供
應三文魚撈麵，但食客多選牛肉撈
麵或純撈麵，認為首日反應不錯。
不過，她指不少人早於10時到

場，期望提早入園，較少人入園前
買美食，未來會提前開業時間至早
上9時，以吸納等入園但又未食早
餐的旅客。她說，會為迪士尼職員
提供折扣，期望吸納園內近7,000
名職員的午餐生意，看好未來數天
食客反應。

迪園美食車啟業 魔廚撈麵午市旺

「帶路」採訪行程
出發（本年）
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越南-柬埔寨
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烏魯木齊、
哈薩克斯坦、
格魯吉亞

鄭重聲明
關於近日內地有關媒體與社會各界關注的香港

李加和先生吃穿山甲事件，經了解，香港工商金融
文化旅遊界企業家赴廣西投資考察團日期為2015年
7月8日至10日。在考察期間，考察團均按照當地接
待規定集體吃自助餐，並無個人單獨用餐。考察團
於7月10日訪問結束後即返回香港。但李加和先生
未隨團返回香港，而是自行留下於7月11日起與朋
友在廣西遊覽時發生了此事，並於7月15日在網絡上
發了微博。因此，李加和先生吃穿山甲事件與香港工
商金融文化旅遊界企業家赴廣西投資考察團無任何關
係，純屬李加和先生在結束廣西投資考察團之後的個
人行為。

鍳於該事件影響惡劣，我們希望作為香港年輕一
代的李加和先生能夠增強國家觀念、民族意識，努力
認識和了解國情與內地社情，認真學習和遵守國家的
法律法規，深刻反省自己的嚴重不當行為，充分汲取
沉痛教訓，做一個愛國愛港的新一代中國香港人。

特此聲明

香港工商金融文化旅遊界企業家
赴廣西投資考察團原組委會（2015年度）

二O一七年二月八日

採訪活動由香港新聞工作者聯會、香港報
業公會主辦，全國政協常委唐英年、余

國春，香港中華總商會會長蔡冠深，福建社
團聯會主席吳良好，特區政府新聞處助理處
長庾志偉，全國政協委員、香港新聞工作者
聯會主席姜在忠，香港新聞工作者聯會會長
張國良，國際潮團總會秘書長張成雄，絲綢
之路經濟發展研究中心理事長陳立基等昨日
出席了發佈會，並為活動舉行啟動禮。

姜在忠：增進市民認識
姜在忠致辭時表示，漢代張騫出使西域

時已開啟和平、開放、包容、互惠的對外交

往模式，之後各個朝代，我國與「一帶一
路」沿線國家的友好往來亦從未間斷。時至
今日，國家及特區政府對「一帶一路」寄予
希望。他強調，在這一時刻，新聞界亦應運
用專業精神，發揮國家情懷，積極投身到
「一帶一路」的建設中，體驗、進入、反
映、推動「一帶一路」更好地向前發展。
他表示，香港新聞工作者聯會願意肩負責

任，承擔使命，聯合香港報業公會組織以
「一帶一路」為主題的系列採訪活動，分
期、分批組織本港記者考察「一帶一路」沿
線國家及地區，通過與當地華人社區互動，
採訪當地知名企業，尤其是港資及中資企

業，增進市民對「一帶一路」沿線國家的認
識與了解。

唐英年：為港帶來機遇
唐英年表示，「一帶一路」不只是國家的

重要戰略，更能為香港帶來機遇。他指出，
香港在基建、服務、金融領域均有發展機
會，香港具地緣、人緣及資金三大優勢。他
解釋，香港是國家的一部分，有背靠祖國的
地理優勢，更在經濟、國際金融、服務業、
航運等領域得到國家的全力支持。
他續說，香港擁有豐富人才及國際經驗，

在監管及法制上與國際接軌，具自身優勢。

「一帶一路」戰略每年所需資金達7,500億美
元，未來在融資方面有巨大需求，香港在金
融領域有豐富經驗，在融資上具備優勢，未
來香港有望成為亞投行的重要融資中心。此
外，香港在商業仲裁等領域亦將大有發展。
今次媒體採訪活動邀請各大媒體參與，透

過採訪「一帶一路」沿線地區及國家的相關
部門官員、中國駐當地大使館及領事館、當
地中國企業高管、相關海外華人社團等，尋
找香港的發展機遇。活動歡迎本港媒體管理
層及高級記者網絡報名或填寫報名表格報
名，可揀選全程或不同路線、時段參與。若
同一路線報名人數超額，將抽籤決定。

香港一名「富二代」，前
年在微博發佈一篇到廣西考
察期間，獲當地官員宴請吃
國家二級保護動物穿山甲的
貼文，近日被人廣泛轉載，
引起輿論關注。本報昨日報
道「微博炫耀食野味 錶行
少東被起底」後，事件持續

發酵，有網民直指這是又一宗港
版「坑爹」事件。

名為「Ah_cal」的博主於2015
年7月15日發微博稱，自己在廣
西考察期間，在當地「李局
長」、「黃書記」的邀請下，在
其辦公室吃了煮穿山甲，並配發
相關圖片。近日，該微博被大量
轉發。有媒體稱，微博中提到的
「黃書記」為廣西自治區投資促
進局現任黨組書記黃文標。

桂投促局：用餐者非該局人士
對此，廣西投資促進局昨日對

事件回應稱，對博文中所配圖
片，經仔細辨認，合影照片中的
用餐人員，沒有該局任何領導或
工作人員。並稱該局自2004年成

立以來，到2015年7月15日前沒
有李姓或黃姓領導班子成員，現
任黨組書記黃文標於2015年7月
6日至7月17日在新加坡培訓學
習，2015年7月21日被任命，8
月10日到該局報到任職。
據報道，廣西投促局還介紹，

2015年7月8日到10日，該局在
南寧承辦了「投資廣西 走向東
盟─2015年香港企業廣西行」活
動，參加活動的香港企業考察團
200餘人，於7月 8日晚抵達南
寧，9日上午舉行「投資廣西 走
向東盟─2015年香港企業廣西行
廣西商機說明會」，下午按照工
商科技、金融服務、文化旅遊3個
專業板塊，開展投資合作項目現
場對接洽談，活動嚴格按照中央
八項規定精神和廣西自治區公務
接待有關規定開展。

考察團：當事人個人行為
「香港工商金融文化旅遊界企

業家赴廣西投資考察團原組委會
（2015年度）」今日也在本報刊
登鄭重聲明，強調該考察團「日

期為2015年7月8日至10日，在
考察期間，考察團均按照當地接
待規定集體吃自助餐，並無個人
單獨用餐。考察團於7月10日訪
問結束後即返回香港。但李加和
未隨團返回香港，而是自行留下
於7月11日起與朋友在廣西遊覽
時發生了此事，並於7月15日在
網絡上發了微博」。是次事件與
考察團無任何關係，純屬李加和
的個人行為。
內地官媒旗下微信號「俠客

島」發表文章，指中央八項規定
三令五申的情況下，仍有人享受
着高端酒文化洗禮，吃梅花鹿、
穿山甲，「世上並無不漏之網，
紀委的朋友們，這是一封寄自香
港的舉報信。」文章指，該名刪
光所有微博的香港「富二代」並
非「核心問題」，「但他不經意
間點的火，在每個人心中都能找
到乾柴與灰燼。」「這個打開的
蓋子不那麼容易合上。誰也不應
低估反腐的決心，而一個有公信
力的官方調查結果值得期待。」

■記者 杜法祖

「穿山甲公子」被指港版「坑爹」

■黃先生
認為味道
不錯，價
錢合理。
楊佩韻 攝

■徐小姐
（左一）
希望有更
多口味選
擇。
楊佩韻 攝

■美食車吸引不少遊客及迪士尼員工光顧。 楊佩韻 攝

■左起：劉偉忠、陳立基、吳良好、余國春、姜在忠、唐英年、張國良、蔡冠深、庾志偉、張成雄昨出席啟動禮。 曾慶威 攝


